
 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

９ 月 ２ ６ 日 に 開 か れ た 八 幡 市 議 会 の 本 会

議で、「子どもの医療費無料化を高校卒業ま

で拡充する請願（４４２６筆）」に、日本共

産党の５人が賛成しましたが、自民系、公明、

民 主 系 な ど 与 党 会 派 の 議 員 が 反 対 し た た め

不採択になりました。 

子 ど も の 医 療 費 を 高 校 卒 業 ま で 助 成 し て

いる自治体は、２００９年は２つの自治体だ

けでしたが、２０１８年には５４１自治体に

増えています。京都府下では、京丹後市、南

丹市、京丹波町、伊根町、井手町、和束町で

おこなっています。久御山町では入院のみ高

校卒業まで無料化しています。大阪府では、

大阪市、堺市、寝屋川市、門真市など１０の

自治体で高校卒業まで助成しています。 

２２００万円あれば無料化できる！ 

少子化対策として、保護者の経済負担を軽

減することが求められています。八幡市で高

校 卒 業 ま で 医 療 費 を 無 料 化 す る た め に 必 要

な財源は、入院で３００万円、通院で１９０

０万円の合計２２００万円です。 

京都府まかせでは進まない 

八幡市は、この間、「京都府で統一した制

度が望ましい。現時点では高校卒業までの無

料化は考えていない」と答弁しています。府

下 の な か で 最 も 人 口 が 多 い 京 都 市 の 制 度 が

一番遅れています。京都市が制度拡充に踏み

切らない限り、京都府の制度は前進しないこ

とになります。京都府まかせではなく、八幡
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山 本 邦 夫 市 議  ９ ８ ２ ・ ８ ８ ４ ４

巌   博 市 議  ９ ８ ２ ・ ９ ６ ６ ３

亀 田 優 子 市 議  ９ ８ ２ ・ １ ２ ７ ７

中 村 正 公 市 議  ９ ８ ３ ・ ８ ３ １ ２

澤 村 純 子 市 議  ９ ８ ３ ・ ６ ２ ７ ５

賛 成 ５人  

日本共産党（山本邦夫、巌博、亀田優子、

中村正公、澤村純子）  

反 対 １４人  

新政クラブ（奥村順一、中村正臣）  

公明党（岡田秀子、太田克彦、清水章好）

民主共生クラブ（関東佐世子、長村善平、

小川直人）  

緑風会（小北幸博、菱田明儀、山口克浩）

みらいクラブ（横山博、鷹野雅生、横須賀

生也）  

＊山田芳彦議長は採決に加わらず。  

 山田美鈴議員は欠席。  

市が先陣をきって、高校卒業までの医療費無

料化に踏み出すべきです。 

 

  

９月議会で、議会活性化特別委員会が

設置されました。７人の議員で構成され、

日本共産党からは山本市議、亀田市議が

出席します。委員長に山本市議を選出。 

日本共産党は、４月の市議選やその後

の議会論議で議会改革を掲げ、特別委員

会の設置を提案してきました。議員提案

や質問時間の保障と審議の活性化、請願

者の趣旨説明などの発言機会をつくるこ

となど、議会活性化をめざします。 

◎委員長    山本邦夫 

◎副委員長   菱田明儀 


